

rente: la piamadre algo inyectada y el cerebro presentaba al cortarlo el aspecto grajeado, debido á la salida de una porcion de gotitas de sangre; pero no estaba reblandecido.

En el vientre, el hígado en estado normal, el bazo un poco aumentado de volúmen, pero su color y consistencia en buen estado, escepto en una pequeña porcion de su borde inferior, en que estaba algo reblandecido, pero no al grado de reducirlo á papilla cuando se comprimía con los dedos; en los ganglios mesentéricos no se encontró ninguna alteracion: en los intestinos solo se vió una de las placas con una coloracion opaca, cuyo color desaparecia mirándolo por transparencia; otro de los mas medianos algo congestionado; en los folículos aislados no se encontró nada que llamase la atencion; en algunos puntos de la mucosa del resto unas equímosis como de un centímetro de estension, debidas segun su aspecto á una sufusion serosanguínea.

Como en este individuo no se presentaron ni los síntomas intestinales, ni las lesiones cadavéricas correspondientes á la fiebre tifoidea, es de creerse que no ha sucumbido á esta enfermedad, sino mas bien á un tifo.

J. B. VILLAGRAN.

EPIDEMIOLOGÍA.

Hace cosa de tres meses que reina epidémicamente en la capital, y tambien, segun sabemos, en otros lugares del Imperio, un grupo de afecciones que dan á la constitucion médica del dia un aspecto particular, que bien merece el nombre de escarlatinoso.

Se repiten los casos de escarlatina ordinaria; y entre ellos muchos en que la erupcion ofrece la particularidad de aparecer en las primeras 24 horas; y en otros se ha presentado la angina con la forma difterítica y con todas sus graves consecuencias.

Pero al mismo tiempo se encuentran numerosísimos enfermos, aun de los que han padecido ya escarlatina, con una inflamacion punteada del velo del paladar y de la úvula, acompañada de fuerte calentura y á veces de hinchazon dolorosa de las glándulas del cuello. Algunos de estos ofrecen una erupcion punteada muy viva de la piel; otros presentan la eflorescencia y la calentura sin la angina; por último, en muy pocos el exantema reviste el aspecto difuso del eritema general.

Esceptuando los hechos de escarlatina con angina difterica, el mal ha sido benigno y de corta duracion.

JIMENEZ.